

Die Vienndüwell begannen am 21.09.2022 mit den Entkesselungsarbeiten im Venn. Um 9 Uhr wurde der Bauwagen zum Standort gebracht. Am Nachmittag gegen 15Uhr besuchten wir mit unseren Frauen die Familie Kloppenborg im Aechterhook um dort deren Museum mit alten Landmaschinen zu besichtigen. Abends waren wir bei der Fam. Ludger Eilers zu einem Grillabend eingeladen.

Am 26.09. starteten wir mit den Arbeiten. Wir werden auch in diesem Jahr bei trockenem Wetter Montag-, Dienstag- und Mittwochmorgen von 8 Uhr bis 11:30Uhr vor Ort sein.

Unser traditionelles „Moosessen“ war am 25.11. im Vereinsheim der Westumer Schützengesellschaft. Um 17Uhr trafen wir uns dort mit unseren Frauen. Ein Dämmerchoppen beendete den gemütlichen Abend.

Am 28.11. hatten die Vienndüwell einen Spezialauftrag. Gemeinsam mit 2 Rangern des Kreises Steinfurt wurden große Mengen Entkesselungsmaterial aus der Fläche geholt. Dazu kamen ein Kettenfahrzeug und ein Schlepper zum Einsatz.

Der Nikolaus besuchte uns am 06.12.2022 im Bauwagen. Er überraschte die Vienndüwell mit kleinen Präsenten. Dazu kamen Josef Stolze und Reinhard Pohl vom Vorstand des Heimatbundes. Sie informierten sich vor Ort über unsere Arbeit im Venn.

Zum Jahresabschluss am 29.12. um 10Uhr trafen wir uns im Hause der Fam. W. Egbert zur jährlich stattfindenden Arbeitsbesprechung.

Einige Worte zu unseren Mitstreitern.

Wir danken dem verstorbenen Norbert Kramer für 5 Jahre Mitarbeit im Venn. Wir werden in in guter Erinnerung halten.

Herbert Möllers, der 2009 den Vienndüwell beigetreten ist, verabschiedet sich aus gesundheitlichen Gründen von uns. Danke für 13 Jahre ehrenamtlicher Arbeit. Wir bedanken uns mit einem Bild und 2 Flaschen Wein.

Ein kleines Jubiläum feiert in diesem Jahr Hubert Kellers. Er ist 15 Jahre aktiv in unserer Gruppe. Mit einem Bild und einem Weinpräsent bedankten wir uns.

Zum Abschluss freuen wir uns, das Franz-Leo Konermann und Willi Kock unsere Vienndüwellgruppe verstärken. Herzlich willkommen.

Am Montag den 02. Januar 2023 starteten wir wieder mit den Arbeiten im Venn.

Unser traditionelles „Reibeplätzchen Essen“ wurde in diesem Jahr durch eine Grillwurst im Brötchen ersetzt. Dieses war am Montag den 06. Februar um 10 Uhr im Bauwagen.

Den Arbeitseinsatz im Venn beendeten wir am 22. Februar. Es wurden hier noch große Mengen Entkesselungsmaterial mit dem Schlepper zum Wegesrand transportiert.

Am Montag den 27. Februar gab es zum Abschluss noch ein leckeres Frühstück im Hause der Fam. Lehmkuhl. Dazu traf man sich um 9 Uhr.

Zum Abschluss unserer Arbeiten in der Saison 2022/2023, bekamen die Vienndüwell Besuch vom Leiter des Naturschutzamtes des Kreises Steinfurt. Gemeinsam mit Dr. Peter Schwartze und Benedikt

Brink diskutierten wir über die Zukunft der Arbeiten im Emsdettener Venn. Herr Udo Schneiders bedankte sich für unsere Arbeit und hofft, dass es weiterhin eine gute Zusammenarbeit gibt.

Wertschätzung für die „Viendüwells“

-mha- EMSDETTEN Dass die „Viendüwells“ in schweitreibender, ehrenamtlicher Arbeit viel zum Erhalt des Venns als einem der letzten Hochmoore der Region beitragen, ist bekannt. Auch beim Kreis Steinfurt, dessen Naturschutzamts-Leiter Udo Schneiders unter anderem mit Dr. Peter Schwartze von

*der biologischen Station des Kreises gekommen war, um mit den Moorschützern darüber zu diskutieren, wie dem Venn in Zeiten vermehrter Dürresommer am effektivsten geholfen werden kann. Schneiders kündigte zudem eine umfassende Moorschutz-Initiative des Kreises an.
[EV vom 16.03.2023]*

Am 20.03. wurde der Bauwagen endgültig zum Sommerstandort auf dem Hof Hoffschroer gebracht.

Eine weitere Besonderheit gab es in dieser Saison; der Informationsaustausch zweier in Emsdettener tätigen ehrenamtlich arbeitenden Gruppen. Nachdem am 12.11.2022 die Mitglieder der Emsdettener Tafel sich über unsere Arbeit im Venn informierten, gab es am 20.03.2023 um 12 Uhr einen Gegenbesuch in der Emsdettener Tafel am Spatzenweg. Wir stellten fest, dass es sowohl im Sozial- und Umweltbereich sehr viel sinnvolle Arbeit geleistet wird.

Der Abschluss der Arbeiten im Jahr 2022/2023 sind die Überprüfungen der Sitzgelegenheiten im Außenbereich der Stadt. Am 02. Mai wurden an mehreren Standorten die Sitzbänke (in Linktels Brook) und die Tische ausgebessert (Karlsburg, bei Winkelmann).

Am 03. Und 04. Mai wurden alle anderen Gruppen abgeschliffen und neu gestrichen. Damit sind für dieses Jahr alle Arbeiten erledigt.

Zum Abschluss des Berichtes 2 Nachrichten aus der Gemeinschaft der Viendüwell.

Unser Mitstreiter Herbert Möllers, den wir als aktiven Mitarbeiter im Dezember verabschiedet haben, im am 05.05.2023 verstorben. Wir danken für sein Mittun und werden ihn in guter Erinnerung behalten.

Hubert Kellers und Ludger Lehmkuhl feierten goldene Hochzeit. Die Viendüwell gratulierten und wünschen noch weitere schöne Jahre bei bester Gesundheit. Hubert und Ludger bedankten sich für die Glückwünsche und luden die Viendüwell mit ihren Frauen jeweils zu einem schönen Grillabend ein.

Ludger Lehmkuhl (Sprecher)